

## AU JOUR LE JOUR

La convention de la Fédération catholique des gardes indépendantes du Canada, qui a été tenue à Québec, au commencement du mois d'août, a donné lieu à de belles manifestations religieuses et civiles qui laisseront un profond souvenir dans l'âme de ceux et de celles qui y ont assisté. Un grand nombre de membres du clergé, aumôniers des gardes, qui prenaient part à la convention, étaient présents à ces belles manifestations.

Le dimanche, 5 août, une lettre pastorale de Son Eminence le cardinal Bégin a été lue dans toutes les églises de l'archidiocèse, donnant les détails des grandes assises eucharistiques, qui seront tenues à Québec en septembre prochain. On prévoit que ce congrès eucharistique, auquel assisteront une vingtaine d'évêques et des centaines de prêtres, sera l'évènement religieux le plus important de tous ceux qui ont déjà eu pour théâtre le vieux sol de Québec. Ce congrès s'ouvrira le 13 septembre dans l'église Saint-Jean-Baptiste.

Il nous a fait plaisir d'apprendre que M. Georges Bellerive, avocat, chevalier de la Légion d'Honneur, membre de notre société, a été récemment admis à faire partie du Bureau des gouverneurs de l'Université Laval. Nos sincères félicitations.

Une exposition des œuvres de feu Edmond LeMoine a été tenue, au commencement du mois d'août, à la Pointe-au-Pic, où passent l'été, comme l'on sait, un grand nombre de villégiateurs de Montréal, Québec et des Etats-Unis. Cette exposition, nous dit-on, a été couronnée d'un grand succès. On sait que l'an dernier, une exposition des œuvres complètes du regretté peintre québécois avait été organisée à Québec par la Société des Arts, Sciences et Lettres.

Quatre grandes salles, les plus belles du Palais Central de l'Exposition, ont été mises à la disposition de la Société des Arts, Sciences et Lettres pour son exposition de peinture et son salon du livre canadien, qu'elle est présentement à organiser pour le temps de la prochaine Exposition Provinciale. Une salle sera affectée aux œuvres de peinture et de sculpture, une autre au livre canadien, une troisième à l'histoire naturelle et au génie civil, et la quatrième enfin sera utilisée comme salon de réception et de lecture.

Québec a fait une belle réception aux délégués de la Conférence Impériale Forestière qui est venue, cette année, tenir sa convention au Canada. Les délégués ont fait deux visites à Québec et ils sont

partis avec la meilleure impression possible de notre ville et de sa population. Les visiteurs ont été surtout reçus par l'hon. Honoré Mercier, ministre des Terres et Forêts, et par les directeurs du Service Forestier de la province, M.M. G.-C. Piché et Avila Bédard. Ils ont été, en particulier, l'objet d'une belle réception à la Pépinière de Berthierville.

Trois des plus distingués citoyens de Québec, MM. Louis Terreau, Roch Terreau et J.-B.-J. Racine, ont reçu, le 3 août, de Son Eminence le cardinal Bégin, de distinguées décorations dont Rome avait voulu les honorer. M. Louis Terreau a été fait commandeur du Saint-Sépulcre et de Saint-Sylvestre, M. Roch Terreau, chevalier de Saint-Grégoire, et M. Racine chevalier de Saint-Sylvestre.

M. Paul Fontaine, avocat et journaliste, un de nos distingués collaborateurs, s'embarquera, le 25 courant, à bord de "l'Empress of Britain", pour l'Europe où il accompagnera, en qualité de secrétaire adjoint, sir Lomer Gouin, ministre de la Justice, qui va représenter le Canada à l'assemblée de la Ligue des Nations qui sera tenue à Genève et aux conférences économiques et politiques impériales qui auront lieu à Londres, en septembre.

MM. Damase Potvin et W. O'Farrell, journalistes, ont publié, au cours du mois de juillet, un joli volume intitulé THE SAGUENAY TRIP, "historical, legendary and descriptive," qui est appelé à devenir, croyons-nous, le guide officiel des touristes qui entreprennent, chaque été, le fameux Tour du Saguenay. L'ouvrage est orné de quarante-deux gravures hors texte. C'est la traduction d'un ouvrage intitulé le TOUR DU SAGUENAY que faisait paraître, en français, M. Damase Potvin, voilà trois ans, et qui est épuisé aujourd'hui.

Notre ami, M. Alphonse Desilets, qui accompagne le wagon de la littérature canadienne attaché au train-exposition qui parcourt en ce moment la France annonçant les produits de notre pays, nous a donné, récemment, d'excellentes nouvelles de la réception qu'on a faite aux délégués du Canada et, surtout, à ceux de la province de Québec, M. Desilets nous annonce que son wagon est des plus populaires. La collection de nos livres du Canada Français provoque, nous dit-il, le plus vif intérêt.

A une séance spéciale du bureau de direction de la Société des Arts, Sciences et Lettres, tenue le 7 courant, une résolution a été passée exprimant aux membres de la famille de feu Benjamin Sulte, les sincères condoléances des membres de la Société à l'occasion de la mort du regretté historien canadien.